

7月10日 終業式にて 校長講話

今日、体育館へ入ってきたときの姿や姿勢について、教務先生からほめていただきましたが、先生も、その通りだなと思いました。1学期の終業式にふさわしい態度だったと思います。

さて、みんな1学期、いろんなことがあったね。4月、入学式や始業式で、はじめて担任の先生に出会って、29年度のクラスがスタートしました。どのクラスも新しい担任の先生と出会ったと思います。

それで、いろんな行事がありましたね。覚えていますか。なかま遠足もあったね。運動会もありました。陸上に出た人は、陸上大会もありました。通学団で話し合った、ふれあい学級もありました。先生は、1こずつの行事を見ていて、頑張ったこと、責任を持って取り組むことで大きく成長したと思います。特に、6年生を中心とする高学年の子は支える立場でした。自分だけでなく、小さな子たちや全校のことを考えて取り組むことができるようになりました。素晴らしいと思います。

さて、始業式の時、今年も3つのことをお話してお願いしましたね。「あいさつをしよう」「なかよくしよう」「本物をめざそう」の3つでしたが、どれだけできたでしょうか。聞くよ。「あいさつをしよう」ができたっていう子。いっぱいいるねえ。今朝も、遠くにいる教頭先生に大きな声で「おはようございます。」ってあいさつをしてくれている子がいました。また、地域の人や交通ボランティアの人にあいさつができている子もいました。じゃあ、2番目の「なかよくしよう」ができたっていう人。なかなか難しいね。できなかったという人は、相手の気持ちを考えてみるといいと思います。気持ちよく、仲良く生活

ができるといいなと思います。では、3番目の「本物をめざそう」ができたよという人。人は自分の気持ちで続けることができることがあるので、目標を持って試してみてください。こうやって振り返ることはとっても大切なことです。自分が何ができて何を頑張ったのか振り返ってみてください。

明日から、いよいよ楽しみにしていた夏休みです。こんなことするよ。キャンプに行くよ。と聞かせてくれた子もありました。先生は、みんなに夏休みならではの生活をしてほしいと思います。そこで2つお願いがあります。

1つめは時間がたっぷりあるので、それを使って何かに取り組んでみてほしいと思います。例えば、たくさん本を読むって言うのもいいし、自分で興味を持ったことについて、とことん調べてみるというのもいいと思います。暑いけれど、体を鍛えて、トレーニングをするとか、たっぷりの時間を使ってできることをやってみてほしいと思います。8月8日に部分月食って言って、月が欠けることがあるんだけど、次の日も休みなので、そんなのを観察するのもいいと思います。お昼ご飯を作ってみようでもいいし、大掃除は冬ばかりじゃないので、自分の部屋を掃除してみようでもいいと思います。夏休みならではのことに取り組んでみてください。

2つめは家で過ごす時間がながいので、家族のために何かできることをしてみてください。夏休みは長いです。家族の喜ぶ顔を思い浮かべてできることがないかさがしてみてください。ふだん、ゆっくりお話しができないから、お話しをするのもいいかもしれません。一緒に調理するのもいいかもしれないし、家族の好きなことを一緒にやるというのもいいかもしれません。家族のために何か考えてできることをしてみてほしいと思います。夏休みが終わったら、また、お話を聞かせてください。9月1日に元気に会えることを楽しみにしています。